



きらりん



【子どものスローガン】「つよく やさしく かしこい子」

校長 小野 浩司

**9月に入り、いよいよ1学期もまとめの時期です。**

## 【岡北の安心・安全を守るために避難訓練を】

9月9日(水)と9月11日(金)に、緊急時集団下校訓練と不審者対応避難訓練を実施しました。

9日には、校庭で緊急時集団下校訓練を行いました。不審者発生のメールで学校に駆けつけていただいた安全対策委員の皆様や保護者の皆様のご協力で、いざというときに子どもたちを安全に帰宅させる方法を体験することができました。昨年度よりも多くの方のご協力をいただき、児童の下校班ごとに安全に訓練することができました。心から感謝申し上げます。

11日は、校内に不審者が侵入した想定での避難訓練でした。宇都宮東警察署の星野スクールサポーターさんのご指導のもと、不審者が校内に入り、さらに北校舎に侵入という状況で児童の行動と教員の対処の双方の立場からやるべきことを実践しました。

教員の方は、まず該当学級の担任やその近隣の教員を中心に協力して対応し、さすまたを使って不審者を確保しました。児童は迅速に静かに校庭へ避難し、整列や人員確認もすばやく行動できました。その後、不審者にあつた時の行動について私の話を聞いたり、星野さんの『いかのおすし』のお話を聞いたりして、有意義な避難訓練ができました。

## 【今年度の「きらりん清掃」は6年生に任せました！】

9月8日(火)の2・3校時に岡本城の歴史を学び、きらりん清掃に取り組む活動を、宇都宮市教育委員会文化課の近藤先生をお招きして実施しました。

近藤先生からは、学校の北側にあった岡本城の様子について、地形や役割などいろいろな面からの解説をいただきました。そのあと、実際に岡本城跡を見学しながらさらに解説をしていただき、6年生全員で散策路などを歩いてきました。地域と学校が協力しながら大切な文化財を保存していくことを学びました。

いつもは、1年生～6年生まで岡北小の全員で学年ごとに「きらりん清掃」を行いますが、今年度はコロナの影響もあり6年生が代表として「きらりん清掃」を実施してくれました。

来年度は、また全員が取り組めるとよいと思いますし、これからはさらに地域に広げていき、たくさんの地域の方にもご協力いただきながら取り組んでいける試みになればと考えています。



## 【ようやく「きらりんウォークラリー」ができました】

9月4日（金）の1～2校時に、今年度初めての児童会活動として「きらりんウォークラリー」を実施しました。昨年度までは、体育館に1年生～6年生までの縦割り班全員が集合し、各委員会の催し物に取り組みました。今年度は、コロナ対策と熱中症対策の両方を考慮し縦割り班の教室を設定し、委員会の児童が各教室を回るという形に変えて実施しました。

### 【企画・立案の段階】

児童会の運営委員会を中心として、計画を練ってくれました。いつもの年は、7月の夏休み前に実施をしていましたが、今年度はコロナの影響もあって7月にいろいろな話し合いや準備をスタートして、夏休み明けの8月から縦割り班の活動がスタートし、9月4日の「きらりんウォークラリー」を迎えることができたわけです。

### 【縦割り班の顔合わせ】

8月26日（水）に、このウォークラリーを実施するための縦割り班の顔合わせや話し合いがありました。

全部で24班の縦割り班が作られ、それぞれのグループにどんなお友だちがいるのかを確かめたり、6年生を中心としてこれからの活動について相談したりしながらウォークラリーに向けての準備が進められました。

### 【きらりんウォークラリー当日の様子】

各委員会で、クイズなどの企画・自分たちの活動紹介などを、時間を区切って、24の縦割り班の教室を回って紹介してくれました。

校内テレビ放送で開会式を行った後、縦割り班ごとの教室に移動し、そこに各委員会の代表者が順番に回っていく形で進められました。最初は、少し緊張した様子で低学年の児童などはなかなか活動に参加することができなかつたようですが、上級生が下級生の面倒をよく見て、楽しく取り組む様子が徐々に見られるようになりました。

また、委員会ごとの紹介についてはタブレットを使ったり魚釣りの方法を用いたり工夫しながら、主体的に活動することができたと思います。

これから、この主体性がますます育ってきてくれればよいと思います。



【児童の氏名や写真など個人情報に掲載されていますので、お取扱いには十分お気をつけてください】